
美斯兩提無受傷 霍啟剛：誰在撒謊？
香港文匯報訊 國際邁亞密昨晚與神戶勝利船在東
京踢友誼賽，美斯於下半場上陣約半小時。體育、演
藝、文化及出版界立法會議員霍啟剛日前已多次發聲
明，昨晚他再發千字長文質疑：「是誰在撒謊？」
霍啟剛說，相信球迷們和他一樣，也十分留意「球

王」美斯在日本的動態，無論是剛抵達時的神態，還
是召開記者招待會、訓練時的狀態，再到昨晚在比賽
時正式上場，媒體都一一報道，「看到這些新聞，我
的腦海中也有許多疑惑，也更為憤怒。」
他表示留意到美斯在日本的記者招待會上，親自兩

次提及自己在香港沒有受傷，只是有些不適。霍啟剛
說，聽到的那一刻，簡直讓人難以置信，這也就代表
着美斯的「傷勢」並不是嚴重到不能上場。而球隊教
練在香港時卻以美斯受傷為由不安排他上場，聲稱希
望球迷諒解。

無傷不上場違背體育道德
霍啟剛說：「我們是該相信 Gerardo Martino（馬
天奴、國際邁亞密教練）還是該相信美斯呢？是誰在
撒謊？」

他質疑，主辦單位Tatler聲稱他們也是受害者，
也是結束10分鐘前才知道美斯不上場。那在牽涉到
4萬購票球迷及巨大商業利益的問題上，主辦方有
沒有要求球隊負責人提供專業的醫療報告呢？還是
領隊教練說了就算？如果按美斯所言他真的沒有受
傷，不上場可以說是違背體育道德，而按媒體所報
道的合約中要求，其需上場45分鐘以上，不上場也
是在衝擊商業底線，牽涉到違反合約精神。香港真
金白銀購票入場的球迷或贊助商是否有依法追討的
空間呢？
霍啟剛表示，相信球迷百感交集，體諒、失望、憤
怒……種種情緒矛盾地交集在一起，連日來不能釋
懷。但如今美斯竟然說自己是沒有受傷？作為萬人追
捧的「球王」竟然高調、公開地讓香港粉絲心碎？
他強調，作為代表體育界的立法會議員，這件事
絕對不能就此作罷。「我支持香港特區政府的做
法，儘管目前Tatler放棄申請1,600萬港元的政府資
助，但不代表此次球賽不牽涉到社會公眾利益。」
他更指，「這次事件涉及重大的公眾利益，我會繼
續跟進事件，希望得到答案。」
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東京賽事 美斯「傷癒」60分鐘入替
香港文匯報訊（記者 梁志達） 昨晚在日本東京

舉行的足球表演賽中，日前在中國香港站比賽會方
稱因傷或炎症不適而缺陣的國際邁亞密球星美斯，
是役在60分鐘後備上陣，並踢至完場；其他三名前
巴塞隆拿名將包括上仗一直熱身沒有獲派上陣的蘇
亞雷斯，則正選披甲。
國際邁亞密今場亞洲之行的日本站比賽，四位前
巴塞球星之中，在中國香港站後備入替的布斯基斯
和佐迪艾巴，以及上仗只在場邊拉筋一直沒有上陣
的蘇亞雷斯，都正選披甲；美斯則坐在後備席上。
布斯基斯25分鐘因傷退下火線，蘇亞雷斯踢了75
分鐘，艾巴則戰畢全場。其中美斯在約49分鐘開始

熱身，並在60分鐘後備入替，而且表現頗為「生
猛」，還有一次埋門機會差些入球。

入場率不足一半
美斯其中一次娥眉月頂附近以一敵四，成功護球

後傳予隊友；之後一次在禁區頂位置表演腳法，成
功突破兩名對方球員再送出傳球。78分鐘，美斯在
左路得球後突入禁區起腳，射門欠缺角度被對方門
將撲到，美斯再補射亦被護空門。踢成0：0後互射
12碼，美斯並沒有主射，而最終勝利船以4：3贏
出今場比賽。這場在可坐逾6萬名觀眾的東京國立
競技場上演的比賽，只有約2.8萬名球迷入場。

美斯「被受傷」事件疑涉欺詐
「球王」美斯日前隨國際邁亞密球會來港進行表演賽，

賽事舉行當日卻全程「齋坐」、未有上陣，令球迷極度失

望和憤怒。國際邁亞密主帥馬天奴在賽後指美斯這幾天持

續有肌肉炎症的問題，是因傷缺陣。惟國際邁亞密昨晚（7

日）與神戶勝利船在東京進行友誼賽，美斯於下半場上陣

約半小時，活躍自如。香港特區政府官員認為，如此反差

香港市民都有着不少疑問，促主辦方 Tatler 及球隊國際邁

亞密解釋市民的疑問。香港多位立法會議員昨晚接受香港

文匯報訪問時也質疑，對比美斯昨晚在日本賽事表現，反

觀香港當日賽事，美斯缺陣看來是「被受傷」，今次事件

是否有預謀的操作甚或有欺詐成分，希望主辦方 Tatler 能

夠給香港特區政府及廣大球迷一個交代。

◆香港文匯報記者 文森 綜合報道

２月４日 香港 ２月７日 日本

▲美斯日前在香港沒有上場，在場邊「齋坐」。資料圖片

▶ 美斯昨日在日本上場比賽，表現生龍活虎。 法新社

國際邁亞密 2月 4日在香港與港隊進行友誼
賽，正當全場球迷以至電視機旁觀看直播的

市民期待一睹美斯展現球技的時候，美斯卻由始
至終只在後備席廂作壁上觀，並無落場比賽，蘇
亞雷斯在最後20分鐘有參與熱身，但最終亦未有
上陣。雖然兩隊合力炮製出5個入球，最終國際邁
亞密以4：1擊敗香港隊捧盃，但「主角」連皮球
也沒有觸碰過，令萬千球迷極度失望和憤怒。
香港特區政府當晚就事件發出聲明，指不少香
港球迷熱切期待，更有許多遊客專程來港觀賞，
美斯未能上陣表演賽，亦未應要求在場內親自向
球迷說明原因，政府和一眾球迷感到極度失望。
聲明又怒斥主辦單位及國際邁亞密CF的處理手法
未能回應一眾熱烈支持美斯的球迷的期望。

楊潤雄促主辦方和球隊交代
昨晚，國際邁亞密在日本的賽事結束後，香港
特區政府文化體育及旅遊局局長楊潤雄再次發
聲，指國際邁亞密球隊教練於2月4日在香港宣布
美斯因傷不能出賽，但三天後美斯在日本卻活躍
自如上陣出賽，並在球場上作了不短時間的激烈
運動，香港市民都有着不少疑問，政府希望主辦
方及球隊能向香港市民作合理解釋以解答他們的
疑問。
立法會民政及文化體育事務委員會委員鄭泳舜
昨晚對香港文匯報指出，美斯在日本落場作賽，
其表現不似有嚴重傷患，「（距離周日在香港
時）只不過是兩三天後的事，如果當日傷到出不
了場，然後三天就可以出場，這個令到很多人有
疑問和質疑。」他指出，主辦方Tatler Asia一直宣
傳美斯來港作賽，以此作招徠出售門票，國際邁
亞密球隊卻以美斯有傷不能上場為借口，但現時
美斯未見有異樣，認為Tatler Asia及球隊也要向香
港巿民作出解釋。

鄭泳舜：是否涉預謀操作？
「究竟在這件事上面，美斯的傷勢是怎樣呢？
他是否已經提交了傷勢報告？」他表示，對比在

美斯昨晚日本賽事表現，反觀香港當日賽事，美
斯缺陣看來是「被受傷」。今次事件是否有預謀
的操作甚或有欺詐成分？由於現階段未有足夠資
料，希望Tatler能夠開誠布公回應公眾的質疑，給
香港特區政府及廣大球迷一個交代。
立法會議員陸頌雄昨晚亦對香港文匯報表示，

從昨日美斯及蘇亞雷斯為國際邁亞密上陣對神戶
勝利船的表現，基本足以判斷他們當日在香港時
就算有傷，也不至於未能上陣一段短時間，「美
斯在日本上陣了逾30分鐘，我從直播看了十多分
鐘，他表現頗活躍，狀態不差，如果傷勢不輕無
可能有這樣的表現；踢了大半場的蘇亞雷斯狀態
更好，差點便倒掛進球了。實在難以想像不足三
天前，他們的傷勢是否差到未能落場？」

陸頌雄：是否涉外力干預？
陸頌雄續說，美斯前天在記者會上已指出，當

天在香港只是感到有點不適，亦足以顯示背後一
定有不可告人的「被受傷」原因以致沒有上場，
甚至抗拒做出一些問候球迷的行為，「究竟是國
際邁亞密與主辦方商業上的糾紛，抑或牽涉到其
他外力干預呢？」他相信，港人難以清楚背後真
相，但認為日後必須汲取今次的經驗與教訓，特
別是邀請來自美國的團體時更要小心、謹慎，訂
立更多保障條款以保障香港一方。

消委會接825宗投訴 涉款559萬
另外，香港法定機構消費者委員會表示，截至
昨日下午5時共接獲825宗投訴，當中有678宗為
本地人的投訴，147宗為旅客，涉及金額合共559
萬元，涉款最高一宗82,960元。
消委會總幹事黃鳳嫺昨日出席電台節目時表

示，正聯絡主辦方，等候回覆，「星期二開始聯
絡他們（主辦方），同步正整合投訴數字，並聯
絡投訴人索取資料。因為若只純粹有看球賽要投
訴、要退款，但沒有任何紀錄，就很難協助處
理。所以這一兩日（消委會）頗繁忙，要聯絡不
同消費者，蒐集足夠證據。」

日本上陣生龍活虎 在港「齋坐」惹人質疑
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2月4日國際邁亞密在香港與港隊

進行友誼賽，全城關注的「球王」

美斯稱因傷未能上陣，令球迷和港

人極度失望、憤怒。但昨日國際邁

亞密與神戶勝利船在東京進行友誼

賽，美斯於下半場上陣約半小時，

不僅活躍自如，更在球場上作了不

短時間的劇烈運動。相隔短短兩

日，美斯在香港和日本的表現判若

兩人，反常到毫不掩飾人為操弄、

刻意羞辱香港的地步。有識之士一

針見血指出，美斯「被受傷」「失

場」，目的是令香港出國際洋相，

讓別有用心的外部勢力趁機唱衰香

港「盛事經濟」，明顯是一場有意

的欺詐、有預謀的操弄。這是多數

香港市民的直觀感受。

香港盛意拳拳、準備真金白銀邀請

美斯來港，香港的球迷、觀眾不惜花

重金購票入場一睹「球王」風采，不

少遊客更不遠千里來港專門捧場。出

人意料的是，美斯不僅缺陣賽事，而

且全程冷待香港球迷和觀眾，對於缺

陣「失場」沒有半句解釋和道歉。香

港球迷和觀眾不僅枉費金錢，更慘遭

被欺騙、被愚弄的精神傷害。

賽後，國際邁亞密的教練指因美斯

受傷，不安排他上場，希望球迷諒

解；稍後，美斯自己回應在香港無法

上陣的原因時稱，在沙特阿拉伯接受

檢查時未覺有傷患，但一直感到肌肉

不適，形容在香港未能上陣「相當不

幸」。一句事不關己的「不幸」，完

全無視香港人和球迷的感受。更過分

的是，事隔兩日，美斯在日本的賽事

表現生龍活虎，「傷患」「不適」神

奇消失。「這種種表現無疑是在我們

香港球迷傷口上撒鹽」，有本港人士

憤怒地形容，美斯刻意冷待香港，是

「打臉香港」；在日本出力作賽，是

對香港「踩多一腳」！

香港邀請美斯來港，希望為盛事經

濟增色，結果有人藉機生事做局。歐

美媒體在事件後趁機落井下石，嘲諷

香港「美斯狂熱」衰收尾。有美媒記

者以跟美斯名字Messi諧音的Messy，

調侃表演賽最終以球迷憤怒與失望作

結，形容「從美斯狂熱變成一團糟的

沮喪」。歐美媒體的冷嘲熱諷，不過

想向國際社會傳遞「香港盛事一團糟

的抹黑信息」。

有識之士質疑，美斯功成名就，與

香港又無怨無仇，為何要這樣貶損香

港？誰有這樣的驚人能耐讓美斯「被

受傷」？說不是有神秘而巨大的幕後

黑手在精心布局，恐怕無人相信。此

幕後黑手為打擊香港，無所不用其

極。特首李家超日前提醒，「可能香

港人真的太君子，不知道世途險惡，

不知道豺狼當道」，正是一語中的。

美斯「失場」是有預謀的操弄
龍年將至，社會洋溢一片祥和喜慶氣氛。行政長官

李家超昨日到大埔林村向長者拜早年和一起食盆菜，

又拋寶牒祝願全港市民身體健康。李家超身體力行關

愛長者和基層市民，帶領政府官員開展18區歲晚關

愛家訪活動，反映政府重視與各階層分享社會溫暖和

經濟發展成就，透過完善地區服務推動關愛共融社

會。期待關愛隊帶動社會各界積極獻愛心、送溫暖，

讓這個春節暖意洋溢。

李家超昨日與民青局局長麥美娟、民政事務總署署

長張趙凱渝等，帶同新成立的大埔關愛隊進行歲晚家

訪。李家超一行人深入社區，探訪居於大埔林村一帶

的長者，向他們表達關懷和了解他們的需要。李家超

又與逾百名長者一起食盆菜，親自為他們夾餸。李家

超特別感謝關愛隊發揮了關愛社會的價值，強調政府

很重視18區關愛共融的生活環境，努力凝聚社會各

階層。李家超此行有兩方面的啟示。

第一是傳遞關愛需要社會各界的一起參與。春節是

中國人最重視的節日，市民大眾闔家團聚、分享歡

樂。但部分基層市民和獨居長者容易成為被遺忘的一

群，需要政府和社會各界的關愛。政府主要官員從昨

日起至除夕，展開一連三日的歲晚關愛家訪活動，走

訪全港十八區探訪基層家庭，反映政府沒有忘記最需

要關愛的群體。這些弱勢社群需要的不僅是經濟上的

支援，更是精神上的關愛。政府官員能夠在春節期間

記掛他們，到他們身邊與他們閒話家常，送上賀年福

袋，這對他們而言是精神上的鼓勵和情感上的溫暖。

除了官員，這幾日亦有一些義工團體，走訪基層獨

居長者，落手落腳幫長者「洗邋遢」。也有關愛隊聯

同一眾義工日前到老人中心探訪，與長者一同做健身

操、唱賀年歌，籌辦長者家居清潔計劃，為住在公屋

的弱勢家庭、長者等提供家居深層清潔服務，改善他

們的家居環境。政府官員、關愛隊和社會各界的這些

活動，能夠傳揚社會奉獻關愛、扶老助弱的優秀文

化。

現屆政府成立十八區關愛隊的目的，就是凝聚社區
資源和力量，支援政府地區工作和加強地區網絡。關

愛隊成立以來，持續探訪基層、長者和少數族裔家

庭，為弱勢社群排憂解難，無論是家居清潔、維修服

務、精神支援等等，亦會協助處理突發和緊急事故，

其積極作用在歲晚春節期間持續得到彰顯。

第二是各區要發揮地區特色提振經濟，幫助基層市

民分享經濟發展的成果。政府早前啟動「十八區日夜

都繽紛」活動，大埔林村就由昨日起至年初四舉辦

「林村許願夜市」，包括拋「夜光寶牒」活動。林村

是香港一條充滿傳統文化色彩的村莊，每逢春節都會

吸引很多市民來寄託新一年祝願，因此其活動能夠在

春節期間辦得異彩紛呈。

本港是中西文化薈萃的大都市，由春節、元宵、中

秋等中國傳統節慶，到西方的復活節、萬聖節、聖誕

節等，有許多成熟的品牌活動。各區區議會已經成立

了提振地區經濟專責工作小組，積極思考如何發揮好

地區特色舉辦更多活動吸客，推動相互良性競爭。各

區在思考如何振興經濟的時候，必須抓住地區特色，

避免活動千篇一律，增強旅遊消費的軟實力。同時，

只有抓住地區特色才能讓基層市民有發揮所長的機

會，讓他們成為日夜繽紛活動的參與者、獲益者。

一個和諧的社會應該彰顯關懷、互助的價值，特別

是對社會上最需要幫助的人士，各界都需要在這歲晚

的日子多一點關心身邊的弱勢社群，讓我們的社會充

滿愛。

歲晚落區展關愛 人人參與心更暖


